



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. [Ver más](#)



@DefensaEc

El Ministerio de Defensa Nacional expresa su nota de pesar. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Antagonista de García Moreno, Juan Montalvo enfrentó el conservadurismo con su pluma. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Gabriel García Moreno modernizó la administración pública e impulsó el desarrollo en #Ecuador. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Ecuador confirmó la liberación de todos los funcionarios que permanecían como rehenes en siete cárceles del país. Infobae

El Gobierno de Ecuador anunció este sábado el fin de los motines carcelarios que dejaron al menos cuatro muertos y más de 150 rehenes, en el marco de una ola de violencia criminal que el Ejecutivo atribuye a grupos terroristas. [Ver más](#)



1.105 detenidos dejan los operativos durante el conflicto interno armado. Primicias

Las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional entregaron un balance de las acciones desplegadas desde el 9 de enero de 2024, cuando el presidente Daniel Noboa declaró el conflicto interno armado en Ecuador. [Ver más](#) Nota Referente [El Telégrafo](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>FF.AA. y Policía Nacional han capturado 125 integrantes de grupos terroristas en 10.478 operaciones. La Hora El Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional emitieron un nuevo informe sobre los avances de las operaciones militares conjuntas para el combate de la delincuencia, elevando a 1.105 personas detenidas, 125 de ellas vinculadas a los grupos terroristas. Ver más</p>	
<p>SNAI confirma muerte de un funcionario del Servicio Penitenciario en El Oro. La Hora Tras seis días de secuestro el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI), confirmó la muerte de un agente del servicio penitenciario y un herido durante un enfrentamiento entre los PPLs y los funcionarios de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional. Ver más</p>	
<p>Bloque de Seguridad libera a 13 guías de la cárcel de Tungurahua. Primicias El Bloque de Seguridad, conformado por policías y militares, logró la liberación de 13 guías penitenciarios que estaban retenidos en la cárcel de Tungurahua. Ver más</p>	
<p>Así se ejecutó la intervención militar y policial en barrio de Manta donde vivió alias 'Fito'. El Universo La mañana de este sábado, 13 de enero, al menos seis cuadras del barrio San Agustín, en Manta, fueron cerradas por uniformados de la Policía Nacional y Fuerzas Armadas. Ver más</p>	
<p>Un hombre armado irrumpió en cuartel militar de Quevedo. El Universo Un hombre fue detenido dentro de las instalaciones del Grupo de Fuerzas Especiales 26 Cenepa, de Quevedo, al mediodía de este sábado, 13 de enero. Ver más</p>	
<p>Sector minero aplaude intención del Gobierno de combatir la minería ilegal, pero la consulta popular 'no es la forma', nueva pregunta solo ratificaría facultades que ya existen. El Universo El sector de la minería formal está de acuerdo en combatir, perseguir y sancionar la minería ilegal para erradicarla, que es lo que se busca con el segundo paquete de la propuesta del presidente Daniel Noboa para la consulta popular, pero hace observaciones y no estarían de acuerdo con la pregunta 3 que topa ese tema. Ver más</p>	
<p>Un fallecido en siniestro de vehículo militar en paso lateral de Ambato. El Universo Una llanta desprendida con la punta del eje de la transmisión quedó cerca de la calzada del paso lateral de Ambato, cuando el vehículo militar tipo Cobra sufrió un siniestro y fue a parar en el fondo de un barranco. Ver más</p>	
<p>'Me soltaron con el afán de que sea paloma mensajera, para indicar que necesitan ayuda mis compañeros que sirven de escudos de las PPL': el testimonio de guía liberada en cárcel de Cotopaxi. El Universo Agente penitenciaria fue liberada este viernes a las 18:00 por PPL para que lleve mensaje de que se haga un ingreso sin violencia. Teme por vida de compañeros. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>Marihuana, una alimentadora y una munición se decomisaron en casa allanada en barrio San Agustín, de Manta, sector donde vivió alias ‘Fito’. El Universo Dentro del operativo realizado en el barrio San Agustín, en Manta, una vivienda fue allanada, informaron las Fuerzas Armadas después de la intervención que se ejecutó la mañana de este sábado 13 de enero. Ver más</p>	
<p>Capturan en Esmeraldas a supuesto cabecilla de Los Gánster, banda considerada organización terrorista, según el Decreto 111. El Universo Cráneos, huesos humanos, recipientes e insumos para rituales satánicos fueron hallados en una propiedad rural cerca de la ciudad de Esmeraldas. El hallazgo se hizo durante un patrullaje de las Fuerzas Armadas en el sector de Wínchele. Ver más</p>	
<p>‘Esterilizar’ pabellones de cárceles de Guayaquil y afectar economía de cabecillas de las bandas, sugiere exdirector de La Roca a Daniel Noboa mientras se construyen las megacárceles. El Universo Eliminar los accesos a tomacorrientes en las celdas, inhibir de señal celular y satelital en todo el perímetro de los pabellones, aislar a los reos de máxima peligrosidad indistintamente de su pertenencia a una banda delictiva y acabar con las fuentes de ingreso de los cabecillas dentro del mismo penal propone al presidente Daniel Noboa un exdirector. Ver más</p>	
<p>Falsa alarma de explosivo movilizó a agentes del GIR a estación de servicio de Babahoyo. El Universo Hubo tensión en la población de Babahoyo ante una falsa alarma de explosivo colocado en la parte exterior de una gasolinera de la avenida Clemente Baquerizo y 6 de Octubre, cerca del redondel de las banderas de Babahoyo. Ver más</p>	
<p>¿Cuál es la condena que afrontarían los atacantes de TC Televisión? La Fiscalía definió la figura que aplica para establecer gravedad y la pena. El Universo Explosivos detonando en negocios que se resisten a pagar extorsiones, coches bomba instalados en ciudades, parte de un barrio volando por una explosión, entre otros. Ver más</p>	
<p>Liberan a dos policías que fueron secuestrados en UPC de Pasaje hace cuatro días. El Universo Dentro de una hacienda bananera del norte de la ciudad de Machala, la Policía Nacional liberó al sargento Fabián F. y al cabo César S., quienes habían sido secuestrados por integrantes de una de las bandas delictivas hoy consideradas organizaciones terroristas, según Decreto Ejecutivo 111 vigente desde el martes 9 de enero. Ver más</p>	
<p>Este es el horario del toque de queda en Ecuador para este sábado 13 de enero del 2024. El Universo La ola de violencia que se generó en Ecuador a inicios de semana por la acometida de los grupos delincuenciales tras la fuga de alias Fito de la cárcel de Guayaquil, motivó al Gobierno nacional decretar un estado de excepción. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>La Policía liberó esta madrugada a dos trabajadores secuestrados por delincuentes en Trinidad de Dios. El Universo Cuatro hombres que hacían una inspección en negocios de la zona de Monte Sinaí, en Nueva Prosperina, fueron abordados por antisociales armados que llegaron en moto la tarde de este viernes 12 de enero y los secuestraron. Ver más</p>	
<p>Seis presos fugaron de la Penitenciaría de Guayaquil. El Telégrafo Seis privados de la libertad fugaron de la penitenciaría del Litoral, en Guayaquil, la noche del 12 de enero de 2024. Este hecho fue confirmado por la Policía. Ante lo ocurrido, unidades policiales se desplegaron a ese centro carcelario. Allí ejecutan operativos de localización y captura. Ver más</p>	
<p>En Guayaquil se impidió que 6 personas con antecedentes penales viajen a Galápagos. El Telégrafo Seis pasajeros con antecedentes penales fueron desembarcados de un vuelo que iba de Guayaquil a Galápagos. Este hecho se conoció este 13 de enero de 2024. Se impidió que seis personas con antecedentes penales, por tenencia ilegal de armas y tráfico de drogas, lleguen al Archipiélago. Ver más</p>	
<p>¡A desmantelar el Narcoestado!. La Hora El país soporta una muy grave situación de inseguridad que afecta a la paz y tranquilidad de su población, a la vez que frustra todo esfuerzo que se realiza para mejorar la economía del Estado y, en particular, de las familias atribuladas por la pobreza y el desempleo. Ver más</p>	
<p>Dos muertos y seis militares heridos deja accidente de tránsito en Ambato. La Hora Eran alrededor de las 11:30 de hoy, sábado 13 de enero de 2024, cuando un accidente de tránsito dejó como saldo la muerte de dos personas y otras seis resultaron heridas. Todo ellos militares. Ver más</p>	
<p>Un militar muere en un accidente de tránsito en Ambato. Primicias El siniestro se reportó a las 12:00, horas después de que los uniformados salieron desde el cuartel de Riobamba rumbo al Centro de Privación de Libertad de Latacunga en Cotopaxi, donde los presos tienen el control de esa cárcel. Primicias</p>	
<p>Ambato: los cuatro detenidos en Ficoa son procesados por terrorismo. La Hora La tarde del jueves 11 de enero de 2024 cuatro personas fueron aprehendidas luego de ser encontradas en posesión de una alimentadora y varias municiones en el sector de Ficoa Las Palmas, en Ambato. Ver más</p>	
<p>Capturan a dos cabecillas de "alto valor" en Esmeraldas. La Hora Las operaciones conjuntas de combate a las organizaciones del crimen organizado siguen dando resultados importantes, este sábado 13 de enero en horas de la mañana, las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional informaron la captura de dos cabecillas de "alto valor" pertenecientes al grupo armado "Los Gánter" que opera en Esmeraldas. Ver más Nota Referente Primicias</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>Dos cabecillas de 'Los Águilas' fueron aprehendidos en Guayaquil. Primicias Un allanamiento en el sector de Las Orquídeas, al norte de Guayaquil, permitió la captura de dos sujetos quienes serían cabecillas del Grupo de Delincuencia Organizada (GDO) 'Los Águilas', según informó la Policía Nacional. Ver más</p>	
<p>Liberados 11 funcionarios del servicio penitenciario en Esmeraldas. La Hora En horas de la tarde de esta sábado 14 de enero, fueron liberados 11 funcionarios del Servicio Penitenciario que estaban en poder de los privados de libertad en el Centro Penitenciario de Esmeraldas. Ver más</p>	
<p>Militares y Policías dan seguridad a la población. Correo Miembros del grupo de Caballería Brindada No.4 "Febres Cordero" de la parroquia La Avanzada y Policía Nacional realizan estrictos controles en diferentes sectores de la urbe a fin de garantizar la paz y tranquilidad ciudadana, ante los hechos de inseguridad y terrorismo que atraviesa el país. Ver más</p>	
<p>Continúa la crisis en las cárceles de Ecuador: esto se sabe tras la fuga de presos de la Penitenciaría en Guayaquil. Vistazo La crisis carcelaria en Ecuador parece no tener fin luego de que la noche de este viernes se escaparan seis reclusos de la Penitenciaría del Litoral, aledaña a la Cárcel Regional de Guayaquil, de donde huyó, al parecer el fin de semana pasado, José Adolfo Macías Villamar, alias 'Fito', líder de la organización criminal 'Los Choneros'. Ver más Nota Referente Primicias</p>	
<p>"Los Lobos te deseamos feliz 2024", fue uno de los mensajes hallados en la casa de presuntos terroristas en Riobamba. Vistazo Como presuntos autores del delito de terrorismo, Fiscalía inició un proceso penal contra nueve presuntos integrantes de la agrupación delictiva 'Los lobos'. Ver más Nota Referente Primicias</p>	
<p>Detienen a un guía por la fuga de presos de la Penitenciaría de Guayaquil: "tienen la responsabilidad" de la custodia. Vistazo La Policía anunció este sábado que un guardia penitenciario, encargado de la custodia de reos en la Penitenciaría de Guayaquil, fue puesto a órdenes de la Justicia tras la fuga de seis reclusos revelada el viernes, en el marco de la crisis carcelaria y de violencia que vive el país. Ver más</p>	
<p>Policía descarta amenaza de bomba en una unidad del Trolebús, en Quito. Primicias Pasadas las 13:30, la Policía Nacional recibió una llamada sobre una supuesta bomba que fue colocada en una unidad del sistema de transporte Trolebús del Municipio de Quito. Ver más</p>	
<p>Policía libera a uniformados que habían sido secuestrados por grupos terroristas en El Oro. Vistazo Los uniformados habían sido secuestrados por grupos terroristas, cuando cumplían sus labores en la Unidad de Policía Comunitaria (UPC), ubicada en el sector La Pradera del cantón. Ver más Nota Referente Primicias</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>Casa de alias Fito fue allanada por militares y policías: así se ejecutó el operativo en Manta. Vistazo a casa de alias Fito fue allanada por un contingente policial y militar, este sábado 13 de enero de 2024. El operativo de búsqueda se realizó en el barrio San Agustín, en el norte de Manta, provincia de Manabí. Ver más</p>	
<p>Daniel Noboa: “Estamos peleando a diario para que Ecuador no se convierta en un narcoestado”. Vistazo Ecuador se encuentra en guerra contra personas altamente armadas, que cuentan con una estructura, organización y financiamiento para actividades terroristas, señaló el presidente de la República, Daniel Noboa, al abordar la situación actual en materia de seguridad y gobernabilidad, en entrevistas con las cadenas internacionales BBC y Telemundo. Ver más</p>	
<p>Unión Europea promete "reforzar" a Ecuador en la lucha contra el crimen organizado. Primicias. El alto representante de la Unión Europea (UE) para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, se comprometió este 13 de enero a "reforzar la capacidad" de Ecuador en la lucha contra el crimen organizado transnacional, ante la oleada de violencia que golpea al país. Ver más</p>	
<p>Presos colocan cilindros de gas en la cárcel de Machala. Primicias La tarde del 13 de enero de 2024, los presos colocaron cilindros de gas en paredes y techos de este centro penitenciario, luego de que en la madrugada se registraron enfrentamientos con los militares. Ver más</p>	
<p>Brasil ofrece enviar policías a Ecuador para ayudar en seguridad. Primicias El Gobierno brasileño ofreció mandar policías a Ecuador para apoyar con investigaciones, labores de inteligencia y tareas de seguridad pública en respuesta a la crisis de violencia que vive el país. Ver más</p>	
<p>11 retenidos en la cárcel de Esmeraldas fueron liberados. Primicias Una ambulancia del Cuerpo de Bomberos de Esmeraldas esperaba en los exteriores de la cárcel de esa ciudad, donde se dio la liberación de 11 trabajadores penitenciarios que estaban retenidos desde el pasado 9 de enero de 2024. Ver más</p>	
<p>Crisis carcelaria: 133 guías penitenciarios y 3 trabajadores administrativos siguen retenidos en reclusorios de Ecuador. El Universo El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) emitió la tarde de este sábado, 13 de enero, un reporte de la situación carcelaria de Ecuador, en el contexto de incidentes protagonizados por internos en varios reclusorios durante esta semana. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>Presunto terrorista intentó infiltrarse a una unidad militar en Los Ríos. El Telégrafo Un presunto terrorista de la organización Los Choneros intentó infiltrarse en una unidad militar en Quevedo, Los Ríos, este 13 de enero de 2024. El sospechoso ingresó a ese recinto militar portando un arma de fuego y municiones. El hombre se identificó como miembro del grupo terrorista Los Choneros. Entonces, fue capturado. Ver más</p>	
<p>Un agente penitenciario murió en la cárcel de Machala, en el Oro. El Telégrafo El Servicio Nacional de Atención Integral a Privados de Libertad (SNAI) confirmó que un agente penitenciario murió en la cárcel de Machala, en el Oro. El guía fallecido fue identificado como Daniel Tinitana González y también hay un celador herido en el interior de este recinto. Ver más</p>	
<p>El reto de la seguridad en Ecuador: el cielo no se está cayendo. Infobae La tasa de homicidios de Ecuador se ha multiplicado por ocho en los últimos ocho años, y casi se duplicó el año pasado hasta superar los 8.000 asesinatos, lo que sitúa al país con una tasa de 46,5 homicidios por cada 100.000 habitantes, una de las más altas de la región. Ver más</p>	
<p>La tensión en Ecuador se focaliza en las cárceles y en propuesta de Noboa para financiar su plan de seguridad. Infobae El pulso entre el Gobierno de Ecuador y las bandas del crimen organizado continúa con la tensión centrada en los motines carcelarios y la inesperada propuesta de subir el impuesto al valor agregado (IVA) presentada por el presidente Daniel Noboa, que visitó el canal de televisión asaltado el martes por un grupo de hombres armados. Ver más</p>	
<p>'Volvimos a nacer. Esta fue una bendición, pero lamentamos que nuestro compañero haya fallecido en esta ola de violencia': liberan a 15 guías penitenciarios retenidos en cárcel de Machala. El Universo Luego de permanecer retenidos desde inicios de esta semana, los quince agentes de vigilancia penitenciaria de la cárcel de Machala fueron rescatados en medio de un operativo de la Policía Nacional y Fuerzas Armadas. Ver más</p>	
<p>SNAI confirma liberación de todos los rehenes en cárceles de Ecuador la noche de este sábado 13 de enero. El Universo La noche de este sábado 13 de enero, el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) confirmó que todos los rehenes fueron liberados en las cárceles del Ecuador. Ver más</p>	
<p>Todos los guías y funcionarios retenidos en las cárceles fueron liberados. El Telégrafo Todos los guías penitenciarios y funcionarios administrativos fueron liberados la noche de este 13 de enero de 2024. Así lo confirmó el Servicio Nacional de Atención Integral a Privados de la Libertad (SNAI). Ellos estuvieron retenidos por presos en las cárceles de Azuay, Cañar, Esmeraldas, Cotopaxi, Tungurahua, El Oro y Loja. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Trabajo coordinado como #BloqueDeSeguridad, en el CPL de #Machala, con todas las medidas de seguridad retomaron el control y la liberación de 15 agentes de seguridad penitenciario (ASP), quienes se reencuentran con sus familiares. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>@FFAAECUADOR ¡Así inicia un día de trabajo en Fuerzas Armadas! ¡Buenos días ECUADOR!. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Efectivos de @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador realizan operaciones militares durante el toque de queda en cumplimiento a los D.E N° 110 y 111, para precautelar la seguridad de la población y contrarrestando actos de terrorismo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Realizó la aprehensión de cuatro sujetos en el sector de #Chanduy, mismos pretendían huir del control militar, en el registro al vehículo se decomisó: 1 arma, 5 municiones, 1 alimentadora y 3 terminales móviles. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Los agentes penitenciarios del @SNAI_Ec retenidos en contra de su voluntad fueron LIBERADOS y al momento se encuentra a buen recaudo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR BloqueDeSeguridad, operación coordinada con @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador, logró la toma, el control y la liberación de 13 agentes de seguridad penitenciarios del centro de privación de libertad Tungurahua. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR BloqueDeSeguridad: Tras mediación de la iglesia, fueron liberados a nueve guías penitenciarios y dos personas que laboran en el Centro de Rehabilitación Social de #Esmeraldas, luego de haber sido retenidas en contra de su voluntad. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR En #Quevedo, un terrorista de la organización terrorista Los Choneros con arma de fuego y municiones intentó infiltrarse en una unidad militar el cual fue capturado, la rápida y oportuna actuación militar permitió neutralizar este acto en contra de los uniformados. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR El #BloqueDeSeguridad realizando operaciones coordinadas en el sector de #Quinindé, en un allanamiento a una vivienda se decomisó: 11 arma de fuego. 04 cartuchos de 16 GA. 15 municiones de 7,62mm. 01 carro. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>@FFAAECUADOR Sebastián M alias "La S" junto a otro terrorista miembro de Los Gánster, fueron capturados por @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador, este 13 de enero de 2024 en horas de la madrugada en la ciudad. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR En Winchele, se realizó un registro en las haciendas aledañas al sector, donde se esconden terroristas considerados blancos de alto valor, en el lugar se decomisó: 6 escopetas, 2 revólveres, 1 pistola, 14 municiones y se destruyó un santuario de la santa muerte. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR En la ciudad de #Guayaquil, se realizó el allanamiento a una vivienda donde se aprehendió a dos terroristas donde se decomisó: 1 pistola, 95 municiones, 4 alimentadoras, 11 celulares, 1 balanza digital y sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR @FFAAECUADOR expresan su más sentida nota de pesar a la familia y amigos del señor Sgos. de C.B. (+) Castillo Jiménez Walter Fabián, del @EjercitoECU, quien falleció en cumplimiento de su misión. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Infórmate por medios oficiales, no alteres a tus seres queridos. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Mediante información proporcionada por inteligencia militar lograron aprehender en #Portoviejo parroquia 26 de Septiembre a dos integrantes del grupo terrorista Los lobos, en su poder se encontró. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Ecuadorec , una sola fuerza Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Fuerzas Armadas y Policía Nacional intervinieron en el Centro de Privación de Libertad #Tungurahua, tomando el control del centro y logrando el rescate de trece agentes de seguridad penitenciaria, quienes fueron trasladados al Hospital de #Ambato para la valoración médica. Seguimos adelante por nuestro Ecuador. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>@EjercitoECU Video. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Fuerzas Armadas y Policía Nacional realizaron operaciones militares y varios allanamientos en la ciudad de #Babahoyo, dando como resultado la aprehensión de tres ciudadanos que tenían en su poder 573 fundas. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Militares pertenecientes al Grupo de Fuerzas Especiales 26 Cenepa en #Quevedo aprehenden a un terrorista que intentó infiltrarse a las instalaciones militares. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Si tienes información sobre terroristas denuncia marcando al 131. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Las Fuerzas Armadas con Policía Nacional ejecutaron operaciones militares en #Pedernales, dando como resultado la aprehensión de cuatro presuntos terroristas, a quienes se les decomisó armas, municiones, equipos de comunicación y una motocicleta reportada como robada. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Las Fuerzas Armadas del Ecuador y la Policía Nacional realizaron la aprehensión de un presunto terrorista en el cantón #Ambato que en su poder tenía un arma de fuego, cuatro armas blancas, municiones, y sustancias catalogadas sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Las @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador allanaron una vivienda en el cantón el Tena sector de #Bellavista, la cual era ocupada como lugar de descanso del grupo terrorista Los Lobos, obteniendo como resultado el decomiso. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Efectivos militares de las Fuerzas Armadas del Ecuador se encuentran desplegados en los exteriores del Centro de Rehabilitación Social de Turi en #Cuenca en dónde realizan operaciones militares para retomar la paz en el País. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>@EjercitoECU Mediante operaciones militares realizadas por información de inteligencia se realizó el allanamiento a una vivienda en #Guayas donde se alojaban miembros del grupo terrorista Los Tiguerones. En el lugar se hallaron. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Ante posibles atentados terroristas en #Quito, las Fuerzas Armadas han desplegado un contingente de efectivos militares hacia los reservorios de agua e instalaciones de la Empresa Metropolitana de Agua Potable, con la finalidad de garantizar la normal prestación del servicio de agua en la capital. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Fuerzas Armadas desplegó efectivos militares hacia las arterias viales de la provincia de Santo Domingo de los Tsáchilas, con la finalidad de garantizar la seguridad ciudadana y el libre tránsito, con operaciones de seguridad con el apoyo de la Agencia de Tránsito del Ecuador. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU <i>Seguimos trabajando por tu seguridad, si tienes información denuncia llamando al 131.</i> Ver más 🗣️</p>	
<p>@EjercitoECU Fuerzas Armadas y Policía Nacional realizaron operaciones militares y varios allanamientos en la ciudad de #BuenaFe, dando como resultado la aprehensión de dos terroristas a quienes se les decomisó. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Como resultado de las operaciones de ámbito interno que ejecutan las Fuerzas Armadas y Policía Nacional para localizar y neutralizar a los grupos terroristas en el sector de El Florón, #Portoviejo, decomisaron. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Fuerzas Armadas y Policía Nacional realizaron operaciones militares y varios allanamientos en la ciudad de #Quevedo, dando como resultado. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>@EjercitoECU Fuerzas Armadas del Ecuador conjuntamente con la Policía Nacional ejecutan operaciones militares en los puntos de mayor conflictividad social de #Loja, para resguardar la seguridad de la ciudadanía y combatir a los grupos terroristas identificados, hasta lograr su erradicación. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Ante accidente suscitado el Ejército Ecuatoriano informa. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Nuestro más sensible pesar, ante la pérdida de nuestro compañero. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Las @FFAAECUADOR protegen los puertos marítimos del país, por medio de operaciones de vigilancia y control en los puertos marítimos, con el fin de actuar de manera contundente ante cualquier amenaza terrorista. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Las @FFAAECUADOR refuerzan las operaciones de #vigilancia en los terminales portuarios y terminales pesqueros para salvaguardar nuestros espacios acuáticos y prevenir amenazas #terroristas. Ver más</p>	
<p>La #ArmadaEcuatoriana lamenta la pérdida del señor SGOS De C.B. Castillo Jimenez Walter Fabian (+) miembro en servicio activo, nos solidarizamos con el @EjercitoECU y extendemos nuestras más sinceras condolencias a su familia y seres queridos. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Al iniciar cada día los soldados del aire juramos defenderte con nuestra vida sagrado tricolor. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>@FuerzaAereaEc Las Fuerzas Armadas del Ecuador brindan seguridad en el Aeropuerto Internacional de #Quito y en el Aeropuerto de #LagoAgrio, para precautelar la seguridad de los usuarios que utilizan las terminales aéreas. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Las Fuerzas Armadas del Ecuador se encuentran realizando operaciones militares de seguridad en los exteriores y vías de acceso al Centro de Reclusión Social de Archidona. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Los Grupos de Operaciones Especiales de las Fuerzas Armadas del Ecuador se movilizan hacia las diferentes provincias del país, a fin de cumplir operaciones militares de ámbito interno. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR Tutorial Actualiza los datos de tus hijos de 18 a 25 años para que continúen recibiendo los beneficios del Issfa 📌 Conoce cómo hacerlo. Ver más</p>	
<p>INPE lanza advertencia: Perú expulsará a reclusos de Ecuador si Daniel Noboa toma acción similar. Infobae Javier Llaque, responsable del sistema penitenciario, informó que en Perú se encuentran encarcelados 162 ciudadanos ecuatorianos, de los cuales 15 están asociados con grupos delictivos, entre ellos 'Los Tiguerones'. Ver más</p>	
<h2>COYUNTURA</h2>	
<p>Petroecuador garantiza abastecimiento de combustibles, pese a derrumbe en la Alóag-Santo Domingo. El Universo EP Petroecuador anunció que garantiza el abastecimiento de combustibles hacia Quito. Esto a pesar del derrumbe ocurrido en la vía Alóag-Santo Domingo y que permanecerá cerrada hasta el 24 de enero. Ver más</p>	
<p>La próxima semana entrará en vigencia la solicitud de antecedentes penales a extranjeros que entren a Ecuador por fronteras de Perú y Colombia. El Universo La movilidad por el puente internacional de Rumichaca es normal y no ha variado, pese a que fue expedido el Acuerdo Ministerial n.º 007, desde el Ministerio del Interior, que dispone que el Gobierno exigirá el certificado de antecedentes penales a ciudadanos extranjeros que ingresen por las fronteras con Perú y Colombia. Ver más</p>	
<p>El presidente Daniel Noboa usa la metodología de los KPI para evaluar a sus ministros de Estado. El Universo Por ello es que el mandatario ejerce mucha presión sobre sus colaboradores para que se concreten acciones y cambios, según él mismo admitió en la entrevista que le dio al canal público EcuadorTV, el pasado 6 de diciembre, y con ese fin ha buscado una manera de evaluarlos constantemente. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>Judicatura niega pedido del vocal Xavier Muñoz de conectarse desde la cárcel para las sesiones del pleno. El Universo El presidente del Consejo de la Judicatura, Álvaro Román, negó la solicitud realizada por el vocal Xavier Muñoz de que se le permita participar virtualmente de las sesiones del pleno desde la Cárcel 4 de Quito, donde permanece detenido. Ver más</p>	
<p>Guerras y catástrofes han llevado a gobiernos a pedir ayuda a contribuyentes a través del IVA y otros impuestos. El Universo Los impuestos, revisión de subsidios y las contribuciones de los ciudadanos y empresas han sido la fuente de la que los gobiernos han echado mano cada vez que hay un conflicto bélico o una catástrofe. Ver más</p>	
<p>Presidente de la República, Daniel Noboa, presentó tres proyectos económicos urgentes en cincuenta días de mandato. El Universo El presidente de la República, Daniel Noboa Azín, en menos de dos meses de posesionado en el cargo remitió a la Asamblea Nacional tres proyectos de ley económicos urgentes. Ver más</p>	
<p>En compras cotidianas efecto del alza del IVA sería de unos \$ 2 o \$ 4. El Universo El efecto de subir el impuesto al valor agregado (IVA) del 12 % al 15 % está en debate entre quienes ven un incremento de precios y especulación y quienes consideran que esa medida es una mejor opción que tocar los subsidios a los combustibles que tendrían un mayor impacto en la población. Ver más</p>	
OPINIÓN	
<p>Los combatientes de Paquisha. Enrique Ayala Mora. Primicias Después de la invasión peruana de 1941 y la firma del Protocolo de Río de Janeiro en 1942, se pasó a la demarcación de la frontera. Pero en 1946 se detuvo porque se encontró que no estaba donde se esperaba el divortium aquarum de los ríos Zamora y Santiago, sino otro río, el Cenepa. No se pudo colocar los hitos en el sur de la frontera amazónica, quedando un espacio sin demarcar. Ver más</p>	
<p>En 2024 habrá más elecciones y menos democracia. Jorge Ortiz. Primicias Este año votarán los países donde vive la mitad de la humanidad: 4.000 millones de personas. Nunca tanta gente habrá votado en tan poco tiempo. Pero muchas elecciones no implica mucha democracia, como lo explica Jorge Ortiz en su videocolumna de esta semana. Ver más</p>	
<p>Los ideales no se pierden. Fabián Cuebva Jiménez. La Hora Cada persona tiene una capacidad diferente para enfrentar las dificultades. Lo ocurrido en el país durante esta semana fue y es grave; pero, si dicen que la vida es un 10% de lo que nos sucede y un 90% de como reaccionamos, esta es nuestra respuesta, siguiendo con nuestras convicciones a pesar de la esperada e increíble crisis. Ver más</p>	
<p>¿Quién tiene el control del país?. Ugo Storniaolo. La Hora Ya no sorprende. "Alias Fito", líder de la más peligrosa banda narcodelictiva del país, fugó de la cárcel de Guayaquil y nadie lo supo (¿le contaron el "bonito" plan?). Colón Pico, señalado por la fiscal Salazar como uno de los cabecillas de un intento para matarla, escapó de la cárcel de Riobamba. Los presos se amotinaron en los penales y tomaron como rehenes a guías penitenciarios. Era el inicio del caos. Ver más</p>	
<p>Inseguridad: raíces o ramas. César Ulloa. La Hora Cuando no se puede desatar el nudo, definitivamente se lo corta. Para el caso de la inseguridad y la violencia en el Ecuador hay que extirpar las raíces y no irse por las ramas. El Estado debe garantizar la vida de la población y eso significa, entre otras cosas, tener el control sobre su territorio, gobernar y ejercer el monopolio legítimo de la fuerza. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>El espectáculo de la guerra. Miguel Molina Díaz. El Universo Quizá Ecuador no está en guerra o no debería estarlo. Al menos, no tomando este concepto tan a la ligera. De hecho, sin entrar en consideraciones sobre la categoría de conflicto armado no internacional a las luces del derecho internacional humanitario, lo que ha hecho el gobierno del presidente Noboa. Ver más</p>	
<p>La economía detrás de la guerra contra el narco. Fidel Jaramillo. Primicias Tras la fuga de varios capos criminales y el desate de una ola de violencia y terror jamás antes vista en el país, el presidente de Ecuador decretó el estado de emergencia y la declaratoria de conflicto armado interno. Ver más</p>	
<p>Cinco minutos de fama. Margarita Borja. El Universo Nos afecta de una manera extraña de la cual casi nos avergüenza hablar. A fin de cuentas estamos lejos, abandonamos cobarde y desesperadamente el barco para nadar a costas más seguras donde trabajamos de sol a sol pero nadie nos "visita" para chantajearnos, no sobrevivimos entre el miedo. Ver más</p>	
<p>Estado de guerra en Ecuador. Paco Moncayo Gallegos. La Hora El presidente constitucional del Ecuador, sobre la base de las competencias del artículo 147 numerales 16 y 17 (CRE-2008), ha tomado una decisión acertada pero extemporánea que contempla la normativa supranacional y naciona. Ver más</p>	
<p>El conflicto armado interno: visión legal. Dra. Rosita Chacón Castro. La Hora Considerar particularmente, las normas del DIH y la costumbre del DIH, al momento de realizar el análisis del Jus Ad Bellum (el derecho sobre el empleo de la fuerza), es decir en el período en que se entabla un conflicto armado. Ver más</p>	
<p>Ataque a TC y narcoimpuesto. Kléber Mantilla Cisneros. La Hora La punzante declaratoria de guerra a la delincuencia, después de la transmisión, en vivo, de la toma de pandilleros al canal televisivo TC, esparce la transformación de los demonios del poder, el narcotráfico regional y la fragilidad destructiva de los engendros del socialismo del siglo XXI. Ver más</p>	
<p>Poder nacional. Alberto Dahik Garzozí. ElUniverso En 1995 nuestras FF. AA. y el pueblo ecuatoriano se llenaron de gloria con el triunfo en el conflicto del Cenepa, que elevó la autoestima de la nación y abrió la puerta para cerrar la frontera con dignidad. Ver más</p>	
<p>Editorial: La hora del estadista. EDITORIALISTAS EXPRESO. Expreso El presidente de la República tiene la oportunidad de aspirar a la reelección asumiendo las responsabilidades de un estadista, sin echar mano de fórmulas populistas como parte de una campaña electoral. Hoy le toca asumir desafíos que podrían convertirlo en un mandatario que merezca el reconocimiento y la confianza de la ciudadanía. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Domingo, 14 de enero 2024

<p>Situación en la cárcel de Machala. Ecuavisa</p>	
<p>Vehículo de Fuerzas Armadas accidentado en Ambato. Telemazonas</p>	
<p>Policías liberados en Pasaje- Machala. Telemazonas</p>	
<p>Reportaje donde se exalta la misión de Fuerzas Armadas y se muestra el cariño que expresa la ciudadanía a los soldados en todo el país. Telemazonas</p>	
<p>Allanamiento de la casa de Fito. Telemazonas</p>	
<p>Fuerzas Armadas ejecutan acciones de control en frontera norte, fin evitar tráfico de armas, trabajo conjunto con el Ejército Nacional de Colombia. Ecuavisa</p>	